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¨ cidades

Os produtores rurais mineiros têm, em média, de 55 a 60 anos, o 
que os coloca, em grande parte, no grupo de risco da Covid19-.

Especialistas indicam 
desafios para
agricultores
familiares
durante quarentena
REDUÇÃO. Mesmo com a segurança alimentar e dispersão 
física, pandemia pode comprometer renda desses produtores.

DA REDAÇÃO

 Com a quarentena impos-
ta pela crise sanitária do novo 
coronavírus, o cultivo e a pro-
dução de alimentos para con-
sumo próprio e para venda em 
pequenas localidades continua, 
mas também encontra algumas 
dificuldades, avaliam pesquisa-
dores do Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA) da UFMG. De 
acordo com o professor Eduar-
do Ribeiro, especialista em agri-
cultura familiar, os produtores 
rurais mineiros têm, em média, 
de 55 a 60 anos, o que os colo-
ca, em grande parte, no grupo 
de risco da Covid-19. 

A dispersão física e a segu-
rança alimentar são vantagens 
dos agricultores familiares no en-
frentamento da pandemia, mas 
dificuldades no acesso aos servi-

ços de saúde e a queda no fatu-
ramento são aspectos destacados 
pela professora Flávia Galizoni 
(ICA). A renda dos pequenos 
produtores depende, em grande 
parte, de sistema de venda direta, 
já que envolve contato com con-
sumidores em feiras, bancas e lo-
jas de hortifrutigranjeiros. Como 
a maioria das cidades adotou re-

gime de distanciamento para a 
contenção do coronavírus, há a 
necessidade de adaptação da lo-
gística de comercialização, por 
meio da adoção de televendas, 
divulgação por rádio e serviço 
de entrega, processos com os 
quais nem todos os produtores 
têm condições de arcar.

IMPACTO

Aprovado congelamento de salários 
do setor público

A aprovação do congela-
mento de salários dos servidores 
públicos municipais, estaduais e 
federais e dos membros dos três 
Poderes até dezembro de 2021 foi 
um dos pontos mais discutidos 
entre os senadores, neste sábado 
(2), na votação do substitutivo aos 
Projetos de Lei Complementar 
(PLPs) 149/2019 e 39/2020. O 
texto estabelece a compensação 
a estados e municípios pela per-
da de arrecadação provocada pela 
pandemia de coronavírus.

A suspensão do reajuste de sa-

lários por 18 meses foi negociada 
com o governo pelo presidente do 
Senado, Davi Alcolumbre, relator 
da matéria, como contrapartida 
ao auxílio financeiro da União aos 
estados, ao Distrito Federal e aos 
municípios para mitigar os efeitos 
da covid-19. Davi atuou para ga-
rantir os recursos sem a necessi-
dade de corte salarial em 25%, que 
era a proposta inicial do Executivo. 
Foram excluídos do congelamento 
os servidores da saúde, da seguran-
ça pública e das Forças Armadas. 

A vedação ao crescimento 
da folha de pagamento da União, 

estados e municípios está entre as 
medidas adicionais do programa 
de enfrentamento à doença. Os 
entes federados ficam proibidos de 
reajustar salários, reestruturar a car-
reira, contratar pessoal (exceto para 
repor vagas abertas) e conceder 
progressões a funcionários públi-
cos por um ano e meio.

A economia estimada é de 
cerca de R$ 130 bilhões, sendo 
R$ 69 bilhões para os estados 
e o Distrito Federal e R$ 61 bi-
lhões para os municípios, até o 
final de 2021.

Fonte: Agência Senado

DA REDAÇÃO
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pref mariana

Diretor do Ponto Final, Rômulo Passos e prefeito da cidade de Mariana, Duarte Júnior.

“Não há possibilidade” diz Duarte 
Júnior sobre ajuda à Transcotta
LIVE.O prefeito da cidade de Mariana participou de uma Live do Jornal Ponto Final na última segunda-feira (4).

DA REDAÇÃO

Na última segunda-feira (4) 
o Jornal Ponto Final realizou 
uma Live em seu Facebook e 
Instagram com a participação 
do prefeito da cidade de Ma-
riana, Duarte Júnior. As per-
guntas foram feitas a Duarte de 
acordo com as pautas.

Cestas básicas
Questionado sobre as 

cestas para os alunos da rede 
estadual de ensino, o prefeito 
afirmou que precisa da per-
missão do estado para abrir as 
escolas e ter acesso aos nomes 
dos alunos matriculados. Se-
gundo Duarte, o repasse das 
cestas só poderá ser feito den-
tro das escolas com a supervi-
são dos diretores para que não 
haja “problemas futuros”. Du 
afirmou ainda que já entrou 
em contato com a Superinten-
dência Regional de Ensino e 

aguarda autorização para abrir 
as escolas e entregar as cestas.

Rede municipal
Sobre a rede municipal de 

ensino, o chefe do executivo 
diz ainda não ter uma previsão 
para volta as aulas e que a deci-
são cabe ao governador Zema. 

Sobre a possibilidade de aulas 
online ou de forma remota, o 
prefeito antecipou que está sen-
do preparado pela Secretaria 
de Educação do município um 
caderno educativo. O caderno 
consistirá em atividades didáti-
cas para os alunos e deverá ser 
usado nos estudos em domicílio. 

Transcotta
Perguntado sobre o pedido 

de auxílio da empresa Trans-
cotta que circulava nas redes 
sociais, o prefeito confirmou a 
veracidade do pedido, mas que 
“não há possibilidade alguma” 
do poder executivo dar qualquer 
auxílio financeiro a empresa. 

Estradas para os distritos
De acordo com Duarte Jú-

nior, a Prefeitura dará ordem 
de serviço para o asfaltamento 
das vias para os distritos maria-
nenses assim que a Caixa Eco-
nômica Federal depositar a ver-
ba nos cofres da cidade.

Live com a população
Durante a transmissão 

do Ponto Final muitas per-
guntas foram feitas, mas 
nem todas respondidas. 
Pensando nesta demanda, o 
Jornal Ponto Final está orga-
nizando os questionamentos 
e convocou o prefeito para 
uma Live com a população. 
Serão escolhidos, por parti-
cipantes e leitores do jornal, 
um grupo de pessoas que irá 
representar a comunidade 
marianense e farão os ques-
tionamentos a Duarte Júnior 
durante a Live. Logo será di-
vulgada a data. 
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É necessário que a situação seja normalizada para que a 
Hemominas possa manter o número estratégico de bolsas 
de sangue em Minas Gerais.

Plano de flexibilização do
isolamento social entra em vigor
Programa Minas Consciente define regras de reabertura gradual dos estabelecimentos comerciais em todo 
o Estado.

DA REDAÇÃO

Com a publicação da Deli-
beração do Comitê Extraordi-
nário Covid-19 nº 39, na edição 
da quinta-feira (30/4) do Diário 
Oficial, entra em vigor o Plano 
Minas Consciente, que tem 
seus protocolos detalhados no 
site do programa. O anúncio 
foi feito pelo secretário adjun-
to de Estado de Saúde, Marce-
lo Cabral, em entrevista coleti-
va virtual. Cabral lembrou que 
a adesão deve ser feita por de-
creto próprio dos municípios, 
que devem também entrar 
com solicitação na Secretaria 
de Estado de Desenvolvimen-
to Econômico (Sede).

O programa Minas Cons-
ciente setoriza as atividades 
econômicas em quatro “on-
das” (onda verde – serviços 
essenciais; onda branca – bai-

xo risco; onda amarela – mé-
dio risco; onda vermelha – alto 
risco), a serem liberadas para 
funcionamento de forma pro-
gressiva, conforme indicado-
res de capacidade assistencial 
e de propagação da doença. 
Uma vez publicadas as diretri-
zes, cabe aos municípios pro-
mover as avaliações para pos-
terior adoção dos protocolos.

Marcelo Cabral destacou 
que o programa não deve ser 
interpretado como uma auto-
rização para que as pessoas 
possam ir às ruas, atitude que 
poderia gerar pressões sobre 
a curva de contágio da Co-
vid-19. “Não se trata de rela-
xamento ou de flexibilização. 
Entendemos que cada muni-
cípio tem suas particularida-
des, suas peculiaridades. En-

tão, cada um deve prosseguir 
com suas responsabilidades 
para evitar a propagação da 
doença”, avaliou.

O gestor também relem-
brou a necessidade de ficar 
em casa durante o próximo 
feriado, em 1/5, e pediu paci-
ência e tranquilidade à popu-
lação. “Sabemos que é difícil 
permanecer em casa. Mas as 
pessoas não devem ir às ruas 
de maneira desordenada, só 
devem fazê-lo se for necessá-
rio. Se for preciso ir ao merca-
do, comprar um remédio, que 
usem máscaras e mantenham 
as medidas de higiene. Caso 
sejam de grupos de risco, que 
possam pedir a pessoas mais 
jovens e sem comprometimen-
tos de saúde que façam essas 
compras”, disse.

URGÊNCIA

Com estoques em queda, Hemominas 
convoca doadores de sangue

A Fundação Hemominas 
chama os doadores voluntários 
de sangue, fidelizados ou não, 
a comparecerem a quaisquer 
uma de suas unidades em todas 
as regiões do estado, a fim de 
repor os estoques de sangue, 
especialmente dos grupos san-
guíneos negativos e O positivo, 
que se encontram em queda. É 
necessário que a situação seja 
normalizada para que a Hemo-
minas possa manter o número 
estratégico de bolsas de sangue 
em Minas Gerais e, assim, aten-
der à demanda de pacientes. 

A fundação mantém um 
Gabinete de Crise, responsável 
por traçar ações estratégicas 
para a adequação do estoque 
em períodos de possível queda 
de comparecimento de doa-
dores e aumento da demanda 
transfusional, como a pande-
mia da covid-19. O gabinete 
vem trabalhando de forma 
intensiva na coordenação e na 
gestão do estoque de hemo-
componentes, para manter o 
atendimento à população.

 
Segurança

As unidades da Hemo-
minas são ambientes seguros. 
Atenta às recomendações do 
Ministério da Saúde, a funda-
ção intensificou os procedi-

mentos de higienização e pre-
venção com algumas medidas, 
como a obrigatoriedade do uso 
do álcool gel/líquido 70% nas 
mãos para qualquer doador ou 
pessoa que entrar nas unidades. 
Além disso, só serão aceitas ca-
ravanas de doadores de, no má-
ximo, dez pessoas e as salas de 
espera das unidades, como as 
de coleta do sangue, foram re-
organizadas de forma a garantir 
um distanciamento mínimo de 
um metro entre os doadores.

Para doar sangue
Para informações so-

bre os critérios para doação 
de sangue, acesse o site da 
Hemominas. Com o objeti-
vo de organizar o fluxo de 
atendimento, evitando aglo-
merações para que as doa-
ções de sangue ocorram da 
forma mais segura possível, 
a fundação está orientando 
a população para que agen-
de suas doações on-line ou 
pelo MGapp.

DA REDAÇÃO
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Danilo iniciou a reunião falando sobre os 18 casos 
confirmados de covid19- em Mariana

“Se Mariana
estourar muitos 
casos, pode voltar 
o lockdown” afirma 
secretário de saúde
ALERTA. Afirmação foi feita durante reunião da Comissão Permanente 
de Saúde, Educação, Assistência Social, Esporte, Lazer e 
Turismo da Câmara de Mariana na última quarta-feira (06).

DA REDAÇÃO

Na última quarta-feira (06), 
às 10h, ocorreu uma reunião da 
Comissão Permanente de Saúde, 
Educação, Assistência Social, Es-
porte, Lazer e Turismo da Câma-
ra de Mariana, onde, através de 
convite feito pelos vereadores, o 
secretário de saúde do município, 
Danilo Brito, esclareceu dúvidas 
dos edis e da população.

Danilo iniciou a reunião fa-
lando sobre os 18 casos confir-
mados de covid-19 em Maria-
na. De acordo com o secretário, 
apenas 2 casos foram confir-
mados pela FUNED, sendo 
os outros 16 através do teste 
rápido. Sobre os testes, Danilo 
afirma que mais de 120 testes 
já foram aplicados em Mariana 
e explicou a diferença do teste 
rápido para o laboratorial efe-
tuado pela FUNED.

De acordo com o secretá-
rio, o teste rápido aponta duas 
formas positivas da presença 
do vírus, o IGG e o IGM. O 
IGG aponta se o paciente foi 
contaminado no passado e de-
senvolveu anticorpos, tendo a 
possibilidade de não transmitir 
novamente o vírus. Já o IGM 
atesta a presença de grande car-
ga viral e que naquele momento 
o paciente pode transmitir o ví-
rus. Danilo falou também que o 
teste não possui total exatidão, 

que é sim possível que ele apon-
te falsos negativos, mas que o 
exame, quando positivado, tem 
uma precisão “muito forte”. 

Questionado sobre a pos-
sibilidade de divulgar os bairros 
dos casos confirmados na cidade, 
Danilo disse aos vereadores que 
a Prefeitura já pediu autorização 
a Secretaria de Estado de Saúde 
para a divulgação dos mesmos. 

Laboratório UFOP

Sobre os testes que seriam 
realizados no laboratório da 
UFOP, recém credenciado pela 

FUNED, Danilo disse que ain-
da faltam informações. Segun-
do o secretário, ainda não se 
sabe quais cidades serão aten-
didas pelo laboratório e que a 
FUNED ainda não enviou o 
material necessário para que a 
universidade possa começar a 
fazer os exames. 

Decretos

Danilo enfatizou a impor-
tância do isolamento. Segundo 
ele, na medida do possível, a 
Prefeitura tem tentado auxiliar 
os comerciantes, mas que se 
Mariana piorar o cenário, que 
já é de alerta, um lockdown po-
derá ser feito e o fechamento 
integral do comércio voltará a 
vigorar na cidade.

Participaram da reunião, de 
forma remota, os vereadores 
Juliano Duarte, Geraldo Sales, 
Daniely Cristina, José Jarbas 
Ramos, Cristiano Vilas Boas, 
Marcelo Macedo, Deyvson Ri-
beiro e Bruno Mól.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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A retomada das atividades acontecerá em etapas, com um 
número reduzido de trabalhadores para evitar aglomerações

Obras dos reassentamentos de 
Bento e Paracatu têm retorno gradual
VOLTA. Intervenções no aterro sanitário de Mariana e na cachoeira de Camargos também foram retomadas a 
partir da terça-feira (05).

DA REDAÇÃO

A partir de terça-feira, 5 
de maio, a Fundação Renova 
retomou de forma gradual al-
gumas obras civis em Mariana, 
incluindo atividades nos reas-
sentamentos de Bento Rodri-
gues, Paracatu de Baixo e na 
modalidade do reassentamento 
familiar. A decisão de retoma-
da das obras civis considera a 
Deliberação nº 17 do Comitê 
Extraordinário Covid-19 do 
Governo de Minas Gerais, que 
inclui o setor da construção ci-
vil na lista de atividades e ser-
viços essenciais. As atividades 
foram paralisadas em 23 de 
março como medida emergen-
cial de prevenção e segurança 
frente à pandemia da Covid-19 
e seguiram o Decreto Munici-
pal de Mariana 10.030/20.

A retomada das atividades 
acontecerá em etapas, com 
um número reduzido de tra-
balhadores para evitar aglo-
merações, e seguirá orienta-
ções da Organização Mundial 
da Saúde (OMS) e do muni-
cípio de Mariana, conforme o 
Decreto Municipal 10.071, de 
30 de abril de 2020.

Em Bento Rodrigues, cer-
ca de 290 trabalhadores, de um 
total de aproximadamente 2 
mil pessoas mobilizadas antes 
do decreto de emergência, de-
vem atuar em atividades com 
foco em terraplenagem, con-
tenção, fundação e edificações. 
Em Paracatu de Baixo, cerca 
de 100 colaboradores, de um 
total de 1.098, trabalharão nas 
atividades de terraplenagem, 
fundação de casas com licença 
simplificada e drenagem plu-
vial. Para os trabalhadores que 
não retornaram às atividades, 
foram adotadas soluções como 

a modalidade de home office, 
redução de jornada de trabalho 
ou suspensão de contrato tem-
porariamente, sem demissões.

Já no reassentamento fami-
liar, cerca de 35 colaboradores 
irão se concentrar na execução 
de demolições e instalação de 
coberturas e telhados, nas re-
formas de imóveis, e nas ativi-
dades de terraplenagem e fun-
dações, no caso de construção 
de casas rurais.

 
Aterro sanitário e cachoeira

A obra de readequação do 
Aterro Sanitário de Mariana 
também será retomada. Serão 
cerca de 35 trabalhadores para 
intervenções como montagem 
da estrutura do galpão de tria-
gem e finalização do prédio ad-
ministrativo, além dos proces-
sos de terraplenagem. Durante 
a paralisação das obras no local, 
apenas os serviços essenciais, 
como o recebimento do lixo e 
seu recobrimento, continuaram 
acontecendo, com as devidas 
medidas de segurança.

A recuperação da cachoeira 
de Camargos, distrito de Maria-
na, é outra frente de trabalho 

que será reiniciada. O trabalho 
de intervenção no local come-
çou em março deste ano e pre-
vê a retirada do rejeito, a revita-
lização do poço e a revegetação 
da mata ao redor. 

Medidas de segurança
Para a retomada das obras, 

serão adotadas ações como 
aferição diária de temperatura 
dos colaboradores; alternância 
de horário nas refeições servi-
das em marmitex e distancia-
mento social nas filas, mesas 
e cadeiras; fácil acesso a álcool 
gel e a pontos de higienização 
com sabão; uso obrigatório de 
máscaras e distância mínima 
de 1,5 metro entre os trabalha-
dores; ocupação reduzida nos 
transportes dos trabalhadores, 
garantindo mais espaço entre 
os passageiros. O efetivo mo-
bilizado, em sua maioria, é de 
profissionais locais. Aqueles 
que são provenientes de outras 
regiões passaram por quarente-
na como medida de precaução.

Com base nas orientações 
da OMS, não serão escalados 
os colaboradores pertencentes 
aos grupos de risco.

PREVISÃO

Deputado Thiago Cota viabiliza rede 
de telefonia móvel em Águas Claras

O deputado Thiago Cota 
viabilizou uma antena telefônica 
para o distrito Águas Claras, em 
Mariana. Lembrando que, cada 
vez mais integrado na nossa so-
ciedade, o celular é ferramenta 
de trabalho, instrumento de 
informação e oportunidade de 
acesso a inovações e serviços. 

A aquisição foi feita através 

do programa “Alô Minas!”, do 
governo de Estado, e será ins-
talada em brevesegundo a asses-
soria do parlamentar.. Confor-
me o deputado, é essencial que 
cidadãos tenham os mesmos 
recursos em mãos, estando eles 
nos grandes centros urbanos ou 
nas Zonas Rurais e lugares pe-
riféricos. 

“Devemos trabalhar para 

que o desenvolvimento che-
gue às pessoas, independente 
da classe social ou do ende-
reço”, frisa. Antes que a an-
tena seja instalada, o edital 
do programa prevê parceria 
com operadora prestadora de 
Serviço Móvel Pessoal (SMP). 
Ainda não há definição sobre 
qual empresa de telefonia terá 
a concessão da rede.  

DA REDAÇÃO



CIDADES |07Jornal Ponto Final
7 a 13 de maio de 2020

Anunciada a duplicação de rodovia 
que liga Mariana a Brumadinho
COORDENAÇÃO. O BDMG será o órgão responsável por coordenar 
e integrar os estudos de viabilidade necessários à modelagem do projeto.

DA REDAÇÃO

Na manhã da quinta-
feira (30/4), o prefeito de 
Mariana, Duarte Júnior, 
anunciou a duplicação da 
rodovia que l iga a cidade 
de Mariana a Brumadi-
nho. A medida será inicia-
da a par tir da assinatura 
do acordo entre o Banco 
de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG) 
e o Governo do Estado 
e atrairá futuros investi-
mentos. Nas palavras do 
prefeito, a ação afetará 
positivamente Mariana, 
bem como todo o estado 
de Minas Gerais.

Em seu pronunciamen-
to, Duarte afirmou que o 
projeto está sendo discu-
tido há algum tempo entre 
o BDMG, junto ao Banco 

Interamericano de Desen-
volvimento (BID), Gover-
no Federal e Governo do 
Estado. O chefe do Exe-
cutivo demonstrou muita 
satisfação ao anunciar a 
duplicação da rodovia.

O BDMG será o órgão 
responsável por coorde-
nar e integrar os estudos 
de viabil idade necessários 
à modelagem do projeto, 
bem como apoiar a secre-
taria estadual.  Ainda de 
acordo com o que foi di-
vulgado, as ações também 
têm como foco a dinami-
zação da economia e do 
turismo nas duas cidades. 
A previsão do lançamento 
do edital e assinatura do 
contrato é para até o final 
do próximo ano e o cro-
nograma já leva em consi-

deração o período de iso-
lamento social .

Há uma reunião pre-
vista para acontecer na 
próxima semana, na sede 
do BID, em Brasíl ia,  e 
reunirá representantes dos 
municípios, estado e ban-
co, para discussão das ga-
rantias e demais assuntos 
referentes ao projeto.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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Milhares de pessoas 
no sistema prisional 
recebem vacina
EFEITO. Imunização contra a gripe H1N1 ajuda na exclusão de 
diagnóstico para Covid-19.

DA REDAÇÃO

A campanha de vacina-
ção contra a H1N1, lança-
da pelo Governo de Minas 
no sistema prisional,  na 
segunda quinzena de abril ,  
já abarcou 159 das 195 
unidades prisionais admi-
nistradas pela Secretaria 
de Estado de Justiça e Se-
gurança Pública (Sejusp). 
A iniciativa é mais um re-
forço para a imunização 
contra a gripe Inf luenza 
A, além de ajudar na pre-
venção e no diagnóstico 
para possíveis casos de 
Covid-19. Nas unidades 
socioeducativas, a cober-
tura vacinal já alcançou 
70% dos adolescentes em 
cumprimento de medida. 

Até agora, a campanha, 
desenvolvida pela Sejusp 

em parceria com a Secre-
taria de Estado de Saúde 
(SEE), beneficiou mais de 
32 mil presos, 550 adoles-
centes em conf lito com 
a lei e 6,8 mil servidores 
que atuam nas unidades 
prisionais e socioeducati-
vas de Minas.

 
Covid-19

A campanha também 
é uma for ma de auxi l iar 
os profiss ionais  de Saúde 
a descar tarem o diagnós-
t ico de H1N1 na tr iagem 
para casos com suspeita 
de Covid-19.

A ação faz par te do 
Programa Nacional de 
Imunização (PNI), pro-
movido pelo Ministério da 
Saúde, cuja programação 

em Minas prevê a imuni-
zação de todos os servido-
res e todos os custodiados 
e adolescentes em cum-
primento de medida até 
o final de maio, nas 195 
unidades prisionais do 
Estado e nas 39 unidades 
socioeducativas de inter-
nação e semiliberdade.

 
Cobertura

A campanha é reali-
zada em todas regiões do 
estado e o objetivo da Se-
jusp é que todo o sistema 
prisional e socioeducativo 
receba cobertura vacinal. 
Em Manhuaçu, na Zona 
da Mata, servidores e pre-
sos receberam as doses 
contra H1N1 no primeiro 
dia de campanha. 

NÚMEROS

52º BPM fecha 1º quadrimestre com 
redução em crimes violentos

Em tempos de apreensão 
devido à pandemia da disse-
minação do novo coronaví-
rus no país, o 52º Batalhão 
da Polícia Militar (52º BPM), 
o “Sentinela da Região dos 
Inconfidentes”, destaca três 
importantes resultados obti-
dos em decorrência do tra-
balho desenvolvido em Ouro 
Preto, Mariana, Itabirito e 
Diogo de Vasconcelos.

Em comparação ao pe-
ríodo de janeiro a abril de 
2019, houve uma redução 
de 37,86% nos crimes vio-
lentos neste 1º quadrimestre 
de 2020. Os crimes violentos 
constituem estupro, homi-
cídio tentado e consumado, 
roubo, extorsão e sequestro. 

Um destaque do período 
foi o mês de abril deste ano, 
em Mariana, cidade em que 
houve o registro de somente 
um crime violento - melhor 
resultado do município nos 
últimos dez anos. O Coman-
dante da 239ª Cia PM, 2º Te-

nente Thiago Mota, ressalta 
que o recorde alcançado é 
consequência da combinação 
de uma boa estratégia pre-
ventiva com muito trabalho e 
esforço dos militares de Ma-
riana no dia a dia de trabalho.

Outro destaque foi o 
número de armas de fogo 
apreendidas: 29, o que re-
presenta a apreensão de 
quase uma arma por dia e 
o resultado do trabalho de 

combate e prevenção a cri-
mes que poderiam ocorrer 
caso essas armas continuas-
sem na posse de criminosos.

O  Comandan te  do 
52 º  BPM,  Tenen te -Coro -
ne l  PM Ademi r  S ique i r a 
de  Fa r i a ,  r e conhece  o 
t r aba lho  de  todos  o s  m i -
l i t a r e s  da  Un idade  na s 
a t iv idades  de  p r evenção 
e  r e p re s s ão  qua l i f i c ada  à 
c r i m i n a l i d a d e .

DA REDAÇÃO
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Atendimento
presencial em
cartórios está
suspenso até 15/05
CONFIRA. Serviços urgentes continuam mantidos.

DA REDAÇÃO

Até 15/05, o atendimento 
presencial nos cartórios está 
suspenso, conforme Portaria 
965, publicada em 30 de abril. 
Os atos urgentes e os que, 
eventualmente, não possam ser 
praticados remotamente con-
tinuarão a ser realizados pelos 
cartórios do Estado de Minas 
Gerais presencialmente, se-
guindo a Portaria 955.

Entre os atendimentos 
presenciais estão os agenda-
dos para coleta de assinaturas, 
devolução de documentos, 
entrega de certidões urgentes, 
pedido de desistência e cance-
lamento de protesto, situações 
que envolvam financiamentos 
bancários e liberação de cré-
dito. Essas atividades, bem 
como a finalização dos atos já 

iniciados e outros que devam 
ser praticados imediatamen-
te para não gerar prejuízo ao 
erário ou ao usuário, foram 
consideradas as exceções ao 
trabalho remoto trazidas pela 
Portaria Conjunta 955, publi-
cada no Diário do Judiciário 
eletrônico (DJe) no dia 30/3.

A portaria mantém, de for-
ma presencial, também, servi-
ços de registro civil das pessoas 
naturais. O atendimento deve 
ser feito das 9h às 12h e das 
13h às 17h. Os demais serviços 
estão suspensos até 15 de maio. 
No caso de óbitos, há destaque 
especial para o correto preen-
chimento dos dados relaciona-
dos a esses assentos, de forma 
a possibilitar a geração dos re-
latórios contendo a causa da 
morte, conforme disposto no 

art. 5º da Portaria do Conselho 
Nacional de Justiça.

Há recomendação de que 
os atendimentos eletrônicos 
devam “ser incrementados e 
adotados com preferência ao 
atendimento presencial, sen-
do que as novas solicitações, 
os requerimentos e a devolu-
ção de documentos devem, 
preferencialmente, dar-se 
por meio das respectivas 
centrais eletrônicas, ressal-
vada a possibilidade de assi-
natura presencial, nos casos 
imprescindíveis, de forma 
controlada e agendada”.

As medidas levam em 
consideração a pandemia pelo 
novo coronavírus e os riscos 
de contágio, mas também a 
necessidade de manter o aten-
dimento de medidas urgentes.

INVESTIMENTO

FAOP desenvolve projeto de restauro 
do cruzeiro da Escola de Minas

O Laboratório de Con-
servação e Restauro Jair 
Afonso Inácio | Labcor da 
Fundação de Arte de Ouro 
Preto | FAOP realizou a 
elaboração do projeto de 
restauro do cruzeiro perten-
cente à capela anexa à Es-
cola de Minas da Universi-
dade Federal de Ouro Preto 
| Ufop, localizada na Praça 
Tiradentes. Parte da cruz, 
feita em pedra-sabão, sofreu 
uma queda do alto da cape-
la, no ano de 2017.

O projeto de restauro, 
feito com a orientação do 
professor do Curso Técnico 
em Conservação e Restauro 
da FAOP, Sílvio Luiz Rocha, 
tem o objetivo de restituir a 
integralidade da escultura e 
interromper os processos de 
degradação, preservando a 
sua imagem simbólica e do-
cumental. A coordenadora 
do Laboratório, Bianca Mon-
ticelli, explica que “o Labcor, 

além de elaborar o projeto, 
ficou responsável por fazer 
essa ponte entre a Ufop e os 
órgãos responsáveis para sua 
aprovação. Sob responsabili-
dade da Ufop, será contrata-
do um profissional de canta-
ria para a execução da obra, 
e o Labcor vai acompanhar 
todo o procedimento”.  

A presidente da FAOP, 
Julia Mitraud, destaca a im-
portância da recuperação da 
cruz. “Erguida sobre a Ca-
pela de Nossa Senhora da 
Conceição, oratório do Pa-
lácio dos Governadores, que 
teve segundo estudiosos, os 
ornamentos do plinto do 
arco do retábulo entalha-
dos pelo Aleijadinho, a cruz 
da Escola de Minas, como é 
conhecida, é uma das ima-
gens mais características da 
cidade. Vindo da Igreja das 
Mercês de Cima, focaliza-se 
a capela e o cruzeiro da Es-
cola de Minas, com o Pico 
do Itacolomi ao fundo, for-

mando um cenário de sin-
gular beleza. Esta imagem 
ficou prejudicada por danos 
causados por infiltrações ao 
longo dos anos, o que pro-
vocou a queda do cruzeiro 
e de um dos pináculos late-
rais da capela após o pouso 
de uma ave, que serão agora 
integralmente restaurados e 
reintegrados à paisagem de 
Ouro Preto”, conta.

O trabalho, que ainda 
não tem prazo para ser ini-
ciado devido ao isolamento 
social, será financiado pela 
Fundação Gorceix. O di-
retor do Museu de Ciência 
e Técnica da Escola de Mi-
nas, Hernani Mota de Lima, 
salienta a parceria entre as 
instituições. “A restauração 
da cruz da capela da Escola 
de Minas finalmente será re-
alizada graças à parceria da 
FAOP com a Ufop, na elabo-
ração do projeto, e graças ao 
financiamento da obra pela 
Fundação Gorceix”, ressalta.

DA REDAÇÃO
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Reunião para análise dos projetos adotou procedimentos 
para evitar o contágio do coronavíruS.

Assembleia reconhece calamidade 
em BH e outras 55 cidades

AUTONOMIA. Projeto aprovado amplia autonomia financeira 
dos municípios em razão da crise causada pela pandemia de 
Covid-19. Mariana não está na lista.

DA REDAÇÃO

A Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, na quinta-feira (30/4), 
proposição que reconhece o es-
tado de calamidade pública em 
Belo Horizonte e em outros 55 
municípios mineiros, em de-
corrência da pandemia causada 
pelo novo coronavírus.

O Projeto de Resolução 
(PRE) 92/20, de autoria da 
Mesa da Assembleia, foi apro-
vado na forma original. A Reu-
nião Extraordinária do Plená-
rio utilizou recursos técnicos 
que permitem a deliberação e 
votação por meio remoto e em 
turno único, a fim de cumprir 
as recomendações de isolamen-
to social que visam à contenção 
da pandemia de Covid-19.

O relator designado em 
Plenário para o projeto, de-
putado Cássio Soares (PSD), 
não propôs qualquer alteração 
no texto elaborado pela Mesa, 
que englobou solicitações en-
caminhadas por 56 prefeituras. 
“Trata-se de medida necessária 
em face do cenário instaurado 
pela pandemia do coronavírus 
(Covid-19), já que os seus im-

pactos transcendem a saúde 
pública e afetam a vida de toda 
a sociedade”, avaliou o deputa-
do, em seu parecer.

O PRE 92/20 reconhece 
o estado de calamidade pública 
nos 56 municípios que men-
ciona pelo prazo de 120 dias, 
a partir da data de entrada em 
vigor do respectivo decreto 
municipal. Esse reconhecimen-
to poderá ser prorrogado pela 
Assembleia Legislativa enquan-

to durarem os efeitos da pande-
mia no município.

Apesar de os decretos de 
calamidade pública de Belo 
Horizonte e das demais cidades 
já estarem em vigência, as pre-
feituras precisam da aprovação 
da ALMG para obter o direito 
de suspensão de prazos e limi-
tes referentes a despesas com 
pessoal e dívida pública fixados 
pela Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF).

CRÉDITO: WILLIAN DIAS
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varejão popular

O edital de 2020 contempla um total de 4.462 vagas.

Jovem Aprendiz dos Correios:
inscrições prorrogadas até 29 de maio
INSCRITOS. Até o momento, mais de 386 mil candidatos se cadastraram para concorrer às vagas do programa. 

DA REDAÇÃO

As inscr ições para o 
Programa Jovem Apren-
diz dos Cor reios 2020 
foram pror rogadas.  Es-
tudantes de todo o país 
que tenham entre 14 e 22 
anos de idade completos 
e cursem, no mínimo, o 
6º (sexto) ano do Ensino 
Fundamental ,  agora po-
dem se inscrever até o dia 
29 de maio.

 Até o momento,  mais 
de 386 mil  candidatos se 
cadastraram para concor-
rer às vagas do programa. 
No entanto,  muitos inte-
ressados manifestaram di-
f iculdades em obter a au-
tent icação ou emissão de 
documentos necessár ios à 
par t ic ipação no processo 
selet ivo,  em função das 
restr ições de atendimen-
to,  por par te de car tórios 
e órgãos públ icos,  nesse 
momento de contingência 

devido à COVID-19.  Com 
a pror rogação,  será possí-
vel  aprimorar o processo 
em algumas local idades.

Como participar  

O edital de 2020 con-
templa um total de 4.462 
vagas, das quais 815 desti-
nam-se a negros e pardos, e 
660 a pessoas com deficiên-
cia. Os jovens selecionados 
terão uma jornada semanal 
de 20 horas e receberão o 
salário mínimo-hora, que em 
valores totais, pelo piso na-
cional, corresponde a até R$ 
490,83 mensais - além de va-
le-transporte, vale-refeição 
ou alimentação e uniforme. 
Mais detalhes sobre o Jovem 
Aprendiz dos Correios 2020 
no site da empresa.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br



Jornal Ponto Final 
7 a 13 de maio de 202012| CIDADES

Os animais infectados podem transmitir a doença tanto
no período de incubação, quanto na aparição dos
primeiros sintomas.

IMA mantém calendário de vacinação 
contra febre aftosa e raiva
PERÍODO. A primeira etapa da campanha começa no dia 1° de maio e vai até o dia 30 de junho.

DA REDAÇÃO

O Instituto Mineiro de 
Agropecuária - IMA, confir-
mou nesta semana que o ca-
lendário de vacinação contra 
a febre aftosa está mantido. O 
produtor rural deve ficar atento 
aos prazos, a primeira etapa da 
campanha começa no dia 1° de 
maio e vai até o dia 30 de junho. 
Conforme o cronograma, de-
verão ser imunizados bovinos 
e bubalinos de todas as idades.

Após a imunização, o pro-
dutor precisa comprovar a va-
cinação do rebanho por meio 
de uma declaração que deve ser 
entregue até o dia 10 de julho. 
O veterinário Willian Maga-
lhães, ressalta que seguindo o 
calendário é possível ter um 
controle epidemiológico do 
rebanho, mantendo os ani-
mais imunizados contra as 
doenças que mais os acome-
tem, diminuindo ou elimi-
nando a chance deles ficarem 
doentes. Dessa forma, toda a 
produção da fazenda melho-
ra, pois não só a animal vai se 
manter saudável, como todos 
os produtos derivados dele.   

A febre aftosa é causada 
por um vírus e segundo Willian 
pode gerar grandes perdas eco-
nômicas, “é importante pre-
caver essa doença, se houver 
algum diagnóstico positivo de 
aftosa na região, todos os ani-
mais de um determinado raio 
ao redor dessa fazenda preci-
sam ser sacrificados”. Ele ainda 
alerta que afetaria todo o mer-

cado de exportação de carne e 
produtos oriundos. 

Os animais infectados 
podem transmitir a doença 
tanto no período de incuba-
ção, quanto na aparição dos 
primeiros sintomas. Ela causa 
febre alta e bolhas no corpo 
do animal, que aparecem prin-
cipalmente na boca e nos pés, 
essas lesões podem se romper 
e causar ferimentos. 

Vale lembrar, que seguin-
do o calendário de vacinação, 
a Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Rural, a partir de 
maio, vai distribuir mais de 20 
mil doses de vacina contra raiva 
para imunização de animais de 
médio e grande porte. Willian 
explica que a vacinação contra 
a raiva é de extrema importân-
cia para os produtores de Ma-

riana, pois, segundo ele, na re-
gião há presença de morcegos 
hematófagos, que transmitem 
a doença. O veterinário ainda 
pontua que já ocorreram casos 
isolados de raiva dos herbívo-
ros no município.

Para receber as vacinas, o 
produtor rural precisa apresen-
tar uma guia, que é retirada no 
Sindicato dos Produtores Ru-
rais de Mariana, e uma caixa 
térmica para manter a tempe-
ratura da vacina. O Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais fica 
na Praça da Estação, nº 45, 
Centro. Com a guia em mãos, 
o produtor pode seguir até 
a Secretaria de Desenvolvi-
mento Rural, localizada no 
Centro de Convenções - Pra-
ça JK, sem nº. Para informa-
ções adicionais, o telefone da 
Secretaria é 3558-4173.

DOENÇA

Sec. de Saúde pede paciência em 
relação ao isolamento em Minas

O secretário de Estado de 
Saúde de Minas Gerais, Carlos 
Eduardo Amaral, voltou a pedir 
paciência em relação às intenções 
de eventual flexibilização das 
medidas de distanciamento so-
cial. Durante entrevista coletiva 
virtual, na tarde de quarta-feira 
(6), o gestor chegou a compa-
rar o enfrentamento à covid-19 
a uma maratona, uma prova de 
longa duração. Na ocasião, ci-
tou o papel do programa Minas 
Consciente como ferramenta de 
coordenação e estabelecimento 
de padrões de isolamento e dis-
tanciamento de forma efetiva.

Amaral também mencionou 
o andamento da estruturação da 
rede de Saúde no território do es-
tado, em níveis micro e macror-
regionais. “Temos um caminho 
bem traçado. Recebemos os pla-
nos de contingência elaborados 
para as regiões de Saúde. Faremos 
ainda alguns ajustes, mas estamos 
avançando na adaptação dos ser-
viços para termos a menor pres-
são possível sobre o sistema por 
conta da covid-19”, declarou.

As projeções estimadas para 
o pico de contágio e a deman-
da por leitos também foram 
tratadas na coletiva. Segundo 
o secretário, os cálculos atuais 

são de que, em 6 de junho, 3 mil 
pessoas sejam acometidas pela 
doença e outras 1,5 mil preci-
sem de terapia intensiva. 

Em relação ao programa 
Minas Consciente, o secretário 
adjunto de Estado de Saúde, 
Marcelo Cabral, lembrou que 
os municípios devem manifes-
tar junto à Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômi-
co (Sede) o interesse em aderir 
ao plano, que funcionará como 
elemento de coordenação para 
o distanciamento social. “A 
partir daí, podem ser necessá-
rios alguns ajustes, conforme o 
caso”, lembrou.

DA REDAÇÃO
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TELE-ENTREGA: 98409-6524

A videoconferência tem como objetivo apresentar o dia a 
dia e os desafios de um empreendedor.

Empreendedorismo é tema de 
seminário on-line para fornecedores
INSTRUÇÃO. Evento gratuito será realizado nesta quinta-feira (7) para orientar empresários de Minas
Gerais e do Espírito Santo.

DA REDAÇÃO

O empreendedorismo 
será tema do 4º webinar (se-
minário on-line) para os for-
necedores locais de Minas 
Gerais e do Espírito Santo. 
Promovido pela Fundação 
Renova, com apoio da DVF 

Consultoria, o seminário visa 
capacitar e preparar empreen-
dedores e empresas para pos-
síveis oportunidades de negó-
cio e geração de empregos.

O seminário Empreen-
der É Se Reinventar acontece 

nesta quinta-feira (7), das 16h 
às 17h. O evento é gratuito e, 
devido ao enfrentamento da 
pandemia do coronavírus, será 
realizado on-line, com trans-
missão pelo YouTube.

Os interessados em par-
ticipar devem confirmar pre-
sença pelo link https://bit.
ly/35wUHzs. Após a inscrição, 
os participantes receberão um 
e-mail com o acesso à trans-
missão. O evento contará com 
emissão de certificado.

A palestra será mediada 
por Marcus Vinicius Cabral, da 
DVF Consultoria, e ministrada 
por Bruno Malbar, da Gulover, 
empresa do ramo alimentício. 
Os participantes poderão en-
viar suas dúvidas e interagir 
via chat. A videoconferência 
tem como objetivo apresentar 
o dia a dia e os desafios de um 
empreendedor. A iniciativa faz 

parte dos programas de Desen-
volvimento de Fornecedores e 
Estímulo à Contratação Local 
da Fundação Renova.

 
SERVIÇO

Evento: 4º webinar com o 
tema Empreender É Se Reinventar

Dia: 7/5 (quinta-feira)
Hora: 16h às 17h
Transmissão: YouTube
Inscrição: https://bit.
l y / 3 5 w U H z s
Dúvidas: enviar e-mail para 
jucilene.martins@fundacaore-
nova.org

IMUNIZAÇÃO

Minas promove ação para vacinar 
caminhoneiros contra influenza

Público prioritário na 
segunda fase da campanha 
nacional de vacinação con-
tra a influenza, caminho-
neiros que circulam pela 
BR-381, em Betim, na Re-
gião Metropolitana de Belo 
Horizonte, foram vacina-
dos na manhã de terça-feira 
(5). A ação foi organizada 

pelo Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG), e pela 
Concessionária Arteris 
Fernão Dias, pela Secreta-
ria Municipal de Saúde de 
Betim e pela Polícia Rodo-
viária Federal (PRF).

Além dos caminho-
neiros, a segunda fase da 

campanha, que começou 
em 16/4 e vai até 8/5, é 
voltada para profissionais 
das forças de segurança e 
salvamento, população in-
dígena, pessoas privadas de 
liberdade, funcionários do 
sistema prisional e adoles-
centes e jovens de 12 a 21 
anos que cumprem medidas 
socioeducat ivas.

DA REDAÇÃO
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Na foto, o vereador e o coordenador de operações da rádio, 
Danilo Nonato.

Vereador Juliano 
Duarte viabiliza 
abertura da Rádio UFOP
INICIATIVA. O apoio e a indicação do edil foram fundamentais 
para a entrada do sinal da Rádio em Mariana. 

DA REDAÇÃO

No dia 01 de maio foi 
inaugurada em Mariana a Rá-
dio UFOP, aguardada há quase 
uma década pela cidade. O pro-
cesso para trazer a Rádio até 
terras marianenses foi longo e 
contou com o apoio de diver-
sos profissionais, que desde o 
ano de 2011 vêm trabalhando 
para sua implantação. O co-
ordenador de comunicação 
institucional da Universidade 
Federal de Ouro Preto, Chico 
Daher, afirmou que “As crises 
apresentam possibilidades inte-
ressantes sobre nossas próprias 
ações, porque elas têm a virtude 
de nos tirar de nossas zonas de 
conforto. Depois de oito anos 
de trabalho, com a participação 
de diversos atores, entramos no 
ar, e estou muito feliz com isso. 
Um dever foi cumprido.” 

Em 2011 tivemos o primei-
ro vislumbre desta possibili-
dade, quando o Ministério das 
Comunicações lançou um edital 
de habilitação para rádios edu-
cativas. No ano de 2017 final-
mente recebemos a concessão, 
e em 2020, a UFOP recebeu 
permissão para realizar o servi-
ço de rádio com caráter educa-
tivo. No mesmo mês, a câmara 
dos vereadores aprovou a indi-
cação (105/2020) do vereador 
Juliano Duarte, que tomou a 
frente para que a rádio UFOP 
tivesse o apoio da prefeitura de 
Mariana, por meio de um con-
vênio entre o poder executivo 
e a universidade. Chico Daher 
explicou, em declaração, que 
“buscamos a articulação com 
novos atores – no caso a Pre-
feitura e a Câmara Municipal de 
Mariana – para viabilizarmos os 
ajustes finais dessa empreitada. 
Constatamos, assim, conside-
rando a trajetória histórica de 
construção deste projeto, que 
a Rádio UFOP de Mariana se 
configura como resultado de 
uma construção coletiva.” 

O apoio e a indicação fo-
ram fundamentais para a en-
trada do sinal da Rádio em 
Mariana. O coordenador de 
operações da rádio, Danilo No-
nato, disse que “graças a essa 
indicação e aos esforços do 
Juliano Duarte, conseguimos, 
em tempo recorde de 15 dias, 
colocar a emissora no ar. Ainda 
temos muita coisa para execu-
tar, desafios técnicos pela fren-

te, mas a nossa emissora já está 
ao vivo com a cobertura para a 
cidade de Mariana. O próximo 
passo é ampliar o nosso sinal 
para a região e distritos, mas 
desde já, tivemos todo o apoio 
do Juliano. Em nome da Asso-
ciação de Comunicação Educa-
tiva, Roquete Pinto, eu agrade-
ço ao vereador pelo apoio, pelo 
empenho com a educação e 
com a comunicação pública. O 
objetivo da rádio UFOP é ser 
diferenciada, e que possa levar 
até a casa do cidadão marianen-
se música, educação e cultura 
através de suas ondas”. 

O professor Eleonardo Lu-
cas Pereira, pró-reitor de plane-
jamento e desenvolvimento da 
UFOP, agradeceu a todos os en-
volvidos no projeto “gostaría-
mos de agradecer imensamente 
a toda a equipe que contribuiu 
pra isso, a equipe da UFOP, a 
equipe da comunicação institu-
cional, mas também aos parcei-
ros do município de Mariana. A 
prefeitura de Mariana, através 
da secretaria de obras e do pre-
feito Duarte Junior. E também 
à Câmara Municipal, através do 
vereador Juliano Duarte, que 
foi o responsável pela indica-
ção que propiciou e vem pro-

piciando à UFOP estabelecer 
um convênio de parceria com a 
prefeitura de Mariana, visando 
contribuir para a infraestrutura 
do sistema de rádio (...) a rádio 
é uma conquista não só da co-
munidade universitária, mas de 
toda a comunidade marianen-
se. É um canal que chega para 
trazer muita informação, muita 
música boa e muita programa-
ção de qualidade.” 

O vereador Juliano Du-
arte deu boas vindas à Rádio, 
declarando que “esta é uma 
grande conquista para a ci-
dade, pois permitirá o acesso 
gratuito à informação, sem 
vínculos comerciais e voltada 
para a comunicação educati-
va. A Rádio UFOP permitirá 
que a informação, educação, 
cultura e entretenimento che-
guem a milhares de pessoas de 
forma democrática”. O con-
teúdo produzido pela emisso-
ra alcançará cerca de 500 mil 
pessoas em todo o entorno 
da região dos inconfidentes, 
e o objetivo será levar para 
um número sempre  maior de 
pessoas. Como afirmou Dani-
lo Nonato, a rádio vem para 
ouvir as vozes e dar espaço às 
comunidades da nossa região. 

CRÉDITO: ASSESSORIA JULIANO DUARTE
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Foi feito rastreamento durante várias horas de caminhada, quando foi localizada uma cabana.

PM e PC desmontam 
laboratório com 25 
pés de maconha
ESTRUTURA. No local, foi apreendido 
um sistema de captação de energia solar 
para funcionamento do laboratório.

DA REDAÇÃO

As Polícias Militar e Civil 
deflagraram operação conjun-
ta no final da manhã segunda-
feira (4) após receber diversas 
denúncias sobre a existência 
de plantio e de um laborató-
rio de preparo de maconha no 
Parque Natural Municipal das 
Andorinhas, no Morro São 
João, em Ouro Preto.

Foi feito adentramento à 
mata que pertence ao Parque, 
que possui extensa área de 
proteção ambiental, sendo ne-
cessário fazer o rastreamento 
durante várias horas de cami-
nhada, quando foi localizada 
uma cabana. No local, não ha-

via ninguém, mas ao redor da 
cabana foi encontrada planta-
ção de maconha e, no interior 
da mesma, os policiais verifica-
ram que havia um laboratório 
de preparo da droga.

Os policiais, então, apreen-
deram uma espingarda de pres-
são, 25 pés de maconha, apro-
ximadamente 1 kg de maconha 
e diversos materiais, com desta-
que para um sistema captação 
de energia solar para o funcio-
namento do laboratório.

A espingarda, droga e de-
mais materiais foram entregues 
na Delegacia de Polícia Civil de 
Ouro Preto, para serem toma-
das as demais providências. 

CRÉDITO: PMMG
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Na foto, o vereador e o coordenador de operações da rádio, 
Danilo Nonato.

Vereador Juliano 
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INICIATIVA. O apoio e a indicação do edil foram fundamentais 
para a entrada do sinal da Rádio em Mariana. 

DA REDAÇÃO
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vênio entre o poder executivo 
e a universidade. Chico Daher 
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Escola de Bailados de Mariana
Rua Bela Vista, 115 - Estrela do Sul

Contatos: 98738-5681 | 98030-5681

ESTAMOS FUNCIONANDO NORMALMENTE

Na casa, havia outro indivíduo de 18 anos que também foi 
preso em flagrante.

Dois traficantes
são presos no bairro 
São Sebastião
em Mariana
APREENSÃO. Uma pistola e um veículo foram apreendidos.

DA REDAÇÃO

Durante operação realiza-
da no início da madrugada de 
quinta-feira, dia 30 de abril, 
policiais militares receberam 
denúncia apontado ocorrência 
de tráfico de drogas praticado 
por um morador do bairro São 
Sebastião, em Mariana.

Após diligências, um ve-
ículo Fiat Pálio de cor prata, 
apontado na denúncia, foi visto 
no centro da cidade, e seu con-
dutor, de 31 anos, foi abordado. 
No veículo, foram encontradas 
2 (duas) porções de cocaína. 
Já na residência do suspeito, 

foram apreendidas uma pis-
tola do calibre 6,35mm, oito 

munições do calibre 25, um 
coldre, seis papelotes com co-
caína, uma balança de precisão, 
materiais geralmente utilizados 
para o preparo de drogas, e 
R$1.489,00. Na casa, havia ou-
tro indivíduo de 18 anos, que 
assim como o motorista do Pá-
lio, foi preso em flagrante.

CRÉDITO: PMMM
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A motocicleta Yamaha foi apreendida e rebocada para o 
pátio credenciado.

PM prende, em
flagrante, suspeito 
de tráfico de drogas
POPULAÇÃO. Prisão ocorreu após recebimento de denúncia.

DA REDAÇÃO

Na noite de sexta-feira 
(1) a Polícia Militar recebeu 
denúncia anônima, por vol-
ta de 22h, afirmando que um 
indivíduo estaria vendendo 
drogas, utilizando uma moto-
cicleta, em Mariana.

Foi montada operação 
batida policial para averi-
guação de uma entrega na 
Praça Cerejeiras, quando os 
policiais visualizaram uma 
moto verde escura que foi 
estacionada na rua acima e ti-
nha dois ocupantes: um deles 

CRÉDITO: PMMM
com as características apon-
tadas e uma mulher. No mo-
mento em que o denunciado 
se deslocava até a Praça, o 
homem foi abordado e ten-
tou evadir, mas foi contido. 
Com ele, foi apreendida uma 
sacola contendo 12 tabletes 
de maconha. O suspeito, en-
tão, foi preso em flagrante. 

Ainda foram realizadas 
diligências na casa do sus-
peito e de sua namorada - 
que não se encontrava no 
local -  sendo apreendidas 
mais 28 buchas de maco-
nha, quatro pinos com co-
caína e R$270,00.

O homem, que tem 24 
anos, foi conduzido para a 
Delegacia de Polícia Civil 
de plantão, onde foi entre-
gue o material apreendido. 
Já a motocicleta Yamaha foi 
apreendida e rebocada para 
o pátio credenciado. 
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Escorpião, nossa semana começa mais ou menos 
parecida com a semana passada, com destaque 
para Sol e Mercúrio na 7ª Casa, que favorece contatos 
-virtuais, claro - com pessoas que pensam diferente 
de você. À primeira vista, isso tem cheiro de treta, né? 
Mas, na prática, os resultados costumam ser muito 
bons, pois você pode adquirir conhecimentos que não 
tinha e ter ideias diferentonas. 

Sagita, vou te dar um spoiler: você tem mais 
uma semana pra aproveitar as good vibes de 
Marte e Saturno em Aquário. Depois, a partir 
do dia 10, o velho Saturno vai começar o 
movimento de retrogradação e Marte entrará 
em Peixes dia 13. E aí lascou, ferrou, deu ruim - 
como você preferir.

Caprica, aproveite a maré de boa sorte 
trazida por sua 5ª Casa Astral. O Sol está 
lá, iluminando o seu carisma e continua 
em Touro, energizando o seu lado mais 
festivo e sensual. Então aproveite, porque 
a hora que isso acabar, não quero ouvir 
reclamação, hein? 

Alô, filhos de Urano! A Lua governa seu setor do 
trabalho e começa a semana em Libra, lembrando 
você de que a solução de suas dúvidas profissionais 
pode estar com pessoas de outra cidade, estado ou 
mesmo país. Se não se aplicar a você, saiba que 
essa influência serve também para harmonizar 
as suas relações de trabalho, especialmente com 
mulheres. 

Saudações cósmicas, fi lhas e fi lhos de 
Netuno! Esta primeira semana de maio tem 
tudo para ser bem diferente da semana 
passada, pois o seu planeta faz um bom 
aspecto com Mercúrio na quinta-feira, dia 
7, anunciando que você vai dar show de 
comunicação, jogo de cintura e simpatia. 
Assuntos referentes a pessoas queridas são 
os que têm mais possibilidade de prosperar 
de acordo com seus interesses.

Ei, Touro, já fez aniversário esse ano? Oba, 
então já está mais leve e pronta(o) para 
retomar projetos que estavam estagnados. 
Mas, se você é do time que ainda vai fazer, 
pega leve porque tá rolando inferno astral. 
Independentemente de data, quero lembrar 
vocês de que Touro é o maior construtor do 
zodíaco. 

Gêmeos, Sol e Mercúrio continuam 
pressionando a sua 12ª Casa Astral e as 
notícias não são muito boas, então deve 
redobrar a cautela e a atenção. Pra piorar, 
seu signo é do tipo que nem sempre valoriza 
os detalhes, que quer resolver as coisas 
rápido demais e volta e meia leva uma bolada 
nas costas. 

Eu sei que com essa quarentena parece que a 
semana é feita de um domingo atrás do outro, mas 
só parece, viu? Pode parecer que tá ruim, mas 
é hora de aproveitar as energias harmoniosas e 
promissoras da sua 11ª Casa Astral, ainda mais 
nesta semana, quando Mercúrio faz aspectos 
positivos e deve oferecer oportunidades reais oficiais 
para você realizar grandes sonhos ou esperanças.

Para esta semana, os astros prometem que estará 
tudo ok, sem problemas, com sua Casa 10, ponto 
máximo do seu astral, piscando pra você. Mesmo 
com esse marasmo causado pelo Coronavírus, 
dá, sim, para crescer, se reinventar e ocupar 
um lugar de destaque - ainda mais com ajuda 
de Mercúrio, que faz três aspectos favoráveis, 
capazes de alavancar as suas ambições. 

Ei, Virgem, se você tem alguma religião, 
suas crenças e a sua fé precisam ser 
acionadas agora com mais ênfase, pois 
podem te fortalecer e te oferecer algumas 
respostas importantes para você direcionar 
suas energias e, assim, atingir seus 
objetivos. Claro que, além das orações, você 
vai ter de fazer sua parte, mas isso não é 
problema, né?

Olha, só, Libra! Sua 8ª Casa Astral, que 
normalmente traz mais bagaças do que 
alegrias, deve surpreender nesta semana 
- graças a Mercúrio, que está dando um 
passeio por lá e tem tudo para trazer novidades 
agradáveis. No dia 7, por exemplo, Mercúrio 
trocas boas energias com Netuno, te deixando 
mais sensível e sonhador.

Tina discute com Mitsuko. Ellen dispensa 
Fio. Keyla toma mais um comprimido para 
emagrecer. Lica e Tina recebem uma 
advertência de Bóris. Josefi na pede para 
Tato avisar a Roney que ela irá cozinhar na 
lanchonete. Keyla sente um mal-estar e tenta 
manter a calma. Tato pede a Roney para 
treinar para o campeonato de bicicleta. Lica 
se surpreende ao ver MB e Samantha juntos. 
Keyla toma mais uma dose do remédio para 
emagrecer.

Keyla não amamenta Tonico, e Roney 
questiona o comportamento da fi lha. Tina 
escreve uma música para Anderson. Tato 
comenta com Roney que acha que Keyla 
está tomando remédio para emagrecer. Luís 
pede para Marta sair com ele, Malu e Edgar. 
Josefi na chega à lanchonete para cozinhar 
com Julinho e Tato. Benê, Lica, Tina e Keyla 
reviram o baú de Roney com os objetos e 
roupas dos anos 80. Edgar se incomoda 
quando Marta chega com Luís para o jantar. 
Keyla reclama do cheiro da comida de 
Josefi na. Roney e Josefi na se beijam.

Tato pressiona Keyla. Lica e Tina se 
escondem de Mitsuko. Bóris se encanta 
com o trabalho de Ellen e Jota na 
biblioteca. Fio não gosta de ver Jota 
com Ellen. Marta exige que Tina avise a 
Mitsuko que fi cará em sua casa. Tato tenta 
convencer Keyla a não tomar remédio. 
Tina avisa a Anderson que está na casa 
de Lica. Bóris convence Edgar a manter o 
estágio de Ellen. Anderson sugere que ele 
e Tina terminem o namoro. Roney fl agra 
Keyla comendo escondida. Mitsuko chega 
à casa de Lica.

Jacaré descobre que Eliza está 
concorrendo ao concurso Garota 
Totalmente Demais. Pietro questiona 
Carolina sobre o teste de gravidez. 
Cassandra garante a Carolina que 
irá tirar Eliza na segunda etapa do 
concurso. Germano pede que Rafael se 
afaste. Eliza surpreende Carolina com 
seu visual. O chefe dos garçons alerta 
Jonatas sobre seus serviços na festa. 
Arthur se prepara para contar a Carolina 
sobre seu impedimento de ter fi lhos.

Eliza grava um depoimento a pedido de Leila, 
e Jamaica se emociona. Arthur confessa a 
Max que não conseguiu contar a verdade 
para Carolina. Eliza fi ca surpresa ao ver 
Jonatas trabalhando como garçom na festa. 
Arthur dispensa os serviços de Florisval sem 
que Carolina saiba. Florisval surpreende 
Jeniffer tentando fugir para se encontrar com 
Cascudo. Cassandra planeja sabotar Eliza, 
mas é Jonatas quem acaba consumindo a 
bebida. Lorena aparece na festa sem ser 
convidada. Jonatas sente os efeitos da bebida 
que ingeriu acidentalmente.

Anderson confronta Mitsuko. Marta e 
Malu discutem na sala de Bóris. Josefi na 
decide cozinhar para Roney. Anderson 
discute com Ellen por causa de Tina. 
Benê, Lica e Keyla vão ao encontro 
de Tina. Lica sugere que Marta ofenda 
Malu. Tato critica Keyla por querer 
emagrecer. Tina arruma sua mochila, e 
Telma desconfi a. Anderson sofre com 
a falta de Tina. Dóris promete defender 
Ellen de Edgar. Keyla se recusa a fi car 
sozinha com Tato enquanto ela não 
emagrecer.

Antenor escapa do acidente. Tereza 
Cristina tem uma ideia para impedir 
Patrícia de morar com Griselda. Íris conta 
para Alice que Pereirinha exigiu que ela 
desviasse dinheiro de Griselda. Tereza 
Cristina e Crô sabotam a mansão de 
Griselda. Passa-se um mês e Griselda vai 
morar em sua mansão. Celeste arruma o 
restaurante para a inauguração. Dagmar 
estranha a cumplicidade entre Esther e 
Guaracy. Teodora afi rma a Griselda que 
pedirá a guarda de Quinzinho. Teodora 
e Quinzé se beijam. Rafael invade o 
Marapendi Dreams e atropela Patrícia 
na frente da casa de Amália.

Patrícia implora que Crô chame Griselda 
para ajudá-la. Amália afi rma a Rafael que 
só reatará o namoro se ele se entregar para 
a polícia. Tereza Cristina e Griselda rezam 
juntas no hospital. Esther procura o marido e 
se surpreende ao encontrar Marcela em seu 
quarto. Paulo insulta a jornalista e a expulsa 
de sua vida. Quinzé pensa em Teodora. 
Baltazar fi ca com ciúmes de Celeste. 
Carolina convence Letícia a conversar com 
Juan. Rafael e Amália sofrem com o término 
do namoro. Griselda consola Antenor. 
Wallace decide encerrar sua carreira.

Wallace conta sua história para todos 
e sai ovacionado do octógono. Juan 
Guilherme beija Letícia. Pereirinha 
fi ca furioso ao encontrar uma pista 
falsa sobre o tesouro e resolve exigir 
sua parte no acordo que fez com Íris. 
Marcela descobre o segredo de Tereza 
Cristina. Teodora não aceita se separar 
de Wallace. Pereirinha muda o visual. 
Patrícia dá um fora em Antenor. Griselda 
vai ao restaurante de Celeste. Dagmar 
termina o relacionamento com Quinzé. 
Juan Guilherme convida Wallace para 
morar em sua casa. Paulo e Esther 
discutem. Teodora procura Quinzé.

Quinzé dispensa Teodora. Teodora 
é expulsa do hotel e vai para a antiga 
casa de Griselda. Um cliente faz uma 
proposta de trabalho para Wallace. 
Griselda continua a seleção da equipe 
de trabalhadoras para sua loja. Teodora 
tenta convencer Quinzé a deixá-la fi car 
em sua antiga casa. Griselda não gosta 
de saber que Teodora, Pereirinha e Enzo 
estão morando juntos. Rafael promete 
pensar na proposta de Amália. Marcela 
enfrenta Esther.

Antenor se declara para Patrícia, mas 
ela o despreza. Quinzé aconselha 
o irmão a se afastar de Patrícia, e 
Griselda proíbe a entrada de Antenor 
em sua casa. Rafael tenta se entregar, 
mas acaba fugindo da delegacia. Paulo 
não atende o ligação de Marcela. Esther 
passa mal, e Guaracy a socorre. Amália 
cuida de Griselda. Guaracy avisa a 
Paulo que Esther passou mal, mas 
ele não dá atenção. Pereirinha pede 
para Ferdinand liberar sua entrada 
no Marapendi Dreams. Griselda se 
surpreende ao encontrar Pereirinha e 
Teodora em sua sala.

Ao ver Arthur com Natasha, Carolina 
acusa o empresário de sabotar o concurso 
Garota Totalmente Demais. Cascudo usa 
a mochila de Jeniffer para guardar seus 
pertences. Cassandra arma para Eliza, 
mas acaba prejudicando Hugo. Rosângela 
não gosta da intervenção de Montanha 
sobre seus fi lhos. Com a consciência 
alterada, Hugo confunde Lurdinha com 
Carolina. Orientado por Jacaré, Riscado 
se disfarça para investigar a revista 
Totalmente Demais. Hugo passa mal, e 
Cassandra se desespera.

Tina revela a Lica que fugirá de casa. 
Tato fl agra Keyla falando com K1 e 
desconfi a. Edgar tenta fazer com que 
Clara e Lica se entendam. Malu compra 
uma joia para Edgar dar para Clara. 
Fio convence Ellen a ir ao cinema com 
ele. Edgar avisa a Bóris que não quer 
mais que Ellen estagie na biblioteca. 
Tato percebe Roney sem ação ao ver 
Josefi na. Keyla pega um frasco de 
remédio para emagrecer com K1. Lica 
ajuda Tina a fugir da escola no momento 
em que Mitsuko chega. Bóris fala com 
Ellen. Tato fl agra Keyla tomando o 
remédio para emagrecer.

Griselda e Quinzé expulsam Pereirinha e 
Teodora. Paulo não gosta de ver Esther com 
Guaracy. Luana vê Marcela entrar no carro 
de Tereza Cristina. Clint propõe que Wallace 
vire empresário. Ferdinand segue Marcela e 
Tereza Cristina. Juan Guilherme beija Letícia 
e a leva para sua casa. Celina ouve Pedro 
Jorge ligar para Danielle. Griselda acredita 
que Guaracy esteja namorando. Marcela é 
atingida por um tiro ao tentar deixar o carro 
de Tereza Cristina.

Avilez ameaça Dom Pedro. Joaquim leva 
todos que estão no palácio para a fazenda 
de Santa Cruz. Anna se despede de 
Joaquim. Piatã pede Jacira em casamento 
diante dos Tucarés. Dom Pedro afi rma que 
resistirá às tropas de Avilez. Joaquim pede 
a ajuda de Wolfgang e Diara. Leopoldina e 
Anna fi cam afl itas na fazenda. Joaquim se 
une a Peter, Libério, Diara e Wolfgang e 
leva o povo para lutar a favor de Dom Pedro. 
Avilez desiste da batalha e é obrigado a 
retirar suas tropas. Cecília vibra com a 
notícia da vitória de Dom Pedro, enquanto 
Sebastião se esconde. Anna sente um leve 
desconforto por causa da gravidez.

Dom Pedro manda Joaquim à fazenda 
Santa Cruz. Jacira encontra Ferdinando. 
Cecília escreve mais um artigo como 
Rosa Branca e Idalina se preocupa. 
As tropas de São Paulo e de Minas 
Gerais chegam ao Rio de Janeiro. 
Leopoldina impede Anna de contar 
a verdade para Joaquim. Domitila se 
despede dos fi lhos. Nívea ouve Anna 
dizer que Vitória não é fi lha de Thomas. 
Ferdinando afi rma a Jacira que não 
deixará a mata. Dom Pedro recebe uma 
carta com a suposta rendição de Avilez 
e Chalaça desconfi a. Piatã questiona 
Jacira por sua demora em voltar para a 
aldeia. Joaquim afi rma a Anna que irá 
ajudá-la a proteger Vitória.

Libério descobre que Cecília é Rosa Branca. 
Peter conquista a confi ança de Amália. 
Germana sugere que Elvira faça uma nova 
simpatia para se aproximar de Joaquim. 
Diara, Wolfgang e Joaquim pedem que Dom 
Pedro acabe com a escravidão. Thomas 
instala Domitila em um hotel e a orienta a 
permanecer no quarto até realizarem seu 
plano contra Chalaça.  Jacira entrega a 
Ferdinando as folhas que pegou na oca de 
Tibiriçá. Thomas leva Miss Liu para ajudar 
Anna. Licurgo e Germana veem Avilez 
e Thomas em uma conversa suspeita. 
Ubirajara aconselha Piatã a tentar descobrir 
o que Jacira esconde.

Licurgo bebe o café especial que 
Elvira preparou para Joaquim. Domitila 
questiona Thomas sobre a aparência de 
Vitória. Anna conta para Liu sobre seu 
livro. Chalaça desconfi a da carta que 
recebe de Domitila. Cecília aproveita a 
saída de Idalina para encontrar Libério. 
Thomas arma para que Pedro acredite 
que Chalaça seja um traidor. Anna 
acredita que Thomas pode ajudar Dom 
Pedro. Licurgo tenta beijar Elvira e 
Germana se enfurece. Diara enfrenta os 
fazendeiros na reunião com Dom Pedro.

Peter passeia com Amália pelo jardim 
do convento. Sebastião reclama do 
apoio que Dom Pedro deu para Diara. 
Jacira promete ajudar Ferdinando. 
Padre Olinto pede que Piatã não 
duvide de Jacira. Dom Pedro impede 
Joaquim de beber o café preparado 
por Elvira. Licurgo confessa sua paixão 
por Elvira para Germana. Piatã decide 
seguir Jacira. Ferdinando encontra a 
planta que procurava. Diara e Wolfgang 
ajudam pessoas escravizadas fugidas 
da fazenda de Sebastião.

Joaquim comenta com Dom Pedro sobre 
sua conversa com Chalaça. Germana faz 
ameaças a Elvira. Thomas diz a Domitila 
que Anna é sua prisioneira. Leopoldina 
implora que Peter salve a vida de seu fi lho. 
Thomas arma um encontro entre Domitila 
e Dom Pedro. Dom Pedro se sente atraído 
por Domitila e os dois se beijam. Patrício 
leva Anna para consolar Leopoldina e 
Thomas exige que Nívea acompanhe a 
esposa. Idalina se desespera ao constatar 
que Cecília fugiu de casa. Cecília se 
encontra com Libério na biblioteca. Licurgo 
tenta agarrar Elvira. Dom Pedro e Domitila 
se amam. Piatã termina seu compromisso 
com Jacira.

Rosângela pressiona Florisval a terminar 
o relacionamento com Maristela. Débora 
descobre que Hugo ingeriu alguma 
substância tóxica sem saber e desconfi a 
do envolvimento de Cassandra. Lili repara 
o interesse de Leila por Jonatas. Com a 
consciência alterada pela bebida, Jonatas 
arma um escândalo na festa. Carolina avisa 
a Lili que Eliza será eliminada do concurso. 
Eliza se decepciona com Jonatas e prefere 
deixar a festa sem a companhia do amigo.

Jonatas questiona Jamaica sobre seu 
comportamento na festa. Fabinho e Leila 
fazem as pazes. Jonatas desabafa com 
Rosângela sobre ter prejudicado Eliza. Jeniffer 
mostra para a família o vídeo divulgado 
na internet com o escândalo de Jonatas. 
Germano não demite Jonatas e lhe dá uma 
nova chance. Débora avisa a Cassandra que 
contará para todo mundo que foi ela quem 
dopou Jonatas. Por engano, Carolina assume 
como dela o teste de gravidez de Emanuelly.

Carolina comemora o resultado positivo de 
gravidez, sem saber que se trata do exame 
de Emanuelly. Cordeiro avisa a Gilda que 
Dino lhe deve dinheiro. Carolina mostra 
o teste de gravidez para Arthur, que fi ca 
perplexo. Carolina anuncia a eliminação de 
Eliza, e Débora tenta impedi-la. Emanuelly 
anuncia sua gravidez e a desistência do 
concurso. Eliza comemora com Arthur sua 
permanência na disputa. Carolina descobre 
que o resultado de seu teste de gravidez foi 
negativo. Arthur procura Carolina e afi rma que 
gostaria de cuidar da jornalista.

Tá difícil, né, Áries? Pra um signo que 
ama ferver, como o seu, esta quarentena 
tá empatando a vida, né? Saudade dos 
amigos, dos crushes, das baladas, dos 
bar. Mas ó, apesar disso, nesta semana, 
suas atenções estarão voltadas para o 
trabalho e principalmente para os assuntos 
fi nanceiros. 
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A vida pós covid-19
Muitos têm se perguntado sobre como será a vida após o 

covid-19. Bom, tendo em vista que as projeções são de que o 
mundo voltará a “normalidade” daqui alguns anos, não sabe-
mos como será esse pós crise. Muitas coisas vão mudar, disso 
temos certeza. As medidas de isolamento, quarentenas sendo 
decretadas novamente, mudanças nos hábitos comuns. O cum-
primentar não será mais o mesmo. O contato entre as pessoas 
seguirá uma outra dinâmica social. A humanidade precisará se 
readaptar a um novo estilo de socialização. Mais do que nun-
ca a tecnologia será uma aliada quanto a isso. Se hoje ainda é 
possível ter o mínimo de contato com aquele parente que está 
longe, imagine há uns 30 anos atrás? Neste cenário, qualquer 
projeção otimista é bem vinda, mas é preciso ter os pés no 
chão. Aquela rotina de janeiro não voltará tão cedo. A pande-
mia veio pra mostrar a fragilidade do sistema capitalista e como 
os primeiros impactados são os mais pobres. Em um país em 
que o estado não consegue agir em prol dos mais necessitados 
e visa somente o empresariado, o impacto maior nós sabemos 
onde será. A elite se engrandece em período de pandemia pelo 
simples fato de serem os primeiros a se salvarem. 

Charge

DIABETES E A
PANDEMIA DE COVID-19

Atualmente 16 milhões 
de brasileiros são portadores 
de diabetes, caracterizando 
o extenso grupo de risco da 
COVID-19, não pelo maior 
risco de infecção, mas sim de 
complicações do vírus. Os 
diabéticos mais vulneráveis 
a COVID-19 são aqueles 
com longa história de diabe-
tes, mau controle glicêmico, 
presença de complicações da 
própria doença e idosos.

Quando o problema 
não é bem controlado e 
os indivíduos apresentam 
níveis altos de açúcar no 
sangue, correm o risco de 
sofrer uma série de compli-
cações porque a capacida-
de do corpo de combater 
uma infecção no diabético 
fica comprometida.

Mas se a diabetes for 
bem gerenciada, o risco de 
ficar gravemente doente 
com a COVID-19 é menor, 
tanto para a diabetes tipo 1 
quanto para o tipo 2.

Mas é possível sim, inde-
pendente do tipo de diabetes, 
prevenir complicações deste 
novo vírus, além da própria 
diabetes. A partir da alimen-
tação, o controle glicêmico 
será a chave para o sucesso. 
Seguem algumas orientações:

Prefira alimentos natu-
rais e preparações caseiras. 
Produtos industrializados 
contêm uma gama de in-
gredientes e excesso calóri-
co, que podem influenciar 
na sua glicemia.

Não tenha medo dos 
carboidratos, mas modere 
seu consumo, não os mistu-
re em uma mesma refeição, 
coma um tipo a cada refei-
ção: arroz ou macarrão, ba-
tatas ou mandioca ou inha-

me, e quando consumir dois 
tipos, diminua a porção de 
cada um pela metade.

 Dê preferência aos ce-
reais integrais (pães e ar-
roz integral).

 Varie o consumo de le-
gumes e verduras, e consu-
ma diariamente.

Consuma frutas sem-
pre que possível com a 
casca, para maior forneci-
mento de fibras.

Sempre consuma fonte 
de carboidrato com alguma 
proteína, fibra ou gordura 
boa. Por exemplo: macarrão 
com carne ou vegetais, bana-
na com aveia ou uma fruta 
com castanhas ou linhaça.

Não consumir alimentos 
ricos em açúcar, como: açú-
car de mesa, mel, melado, 
doces, refrigerantes e bebi-
das adoçadas com açúcar.

Todas as refeições (prin-
cipalmente, café da manhã, 
almoço e jantar) devem ser 
completas, ter um carboi-
drato, proteínas (ovos, leite 
e carnes) e fibras (vegetais 
e grãos integrais). Realize 
suas refeições em horários 
regulares e nunca pule re-
feição, principalmente em 
uso de insulina.

Atenção à hidratação, o 
ideal é tomar em torno de 2 
litros de água ao longo do dia.

Cuide da sua alimenta-
ção, do seu diabetes e de 
todo o estilo de vida, ge-
renciando o estresse e a 
qualidade do sono, ao lado 
de boas escolhas alimenta-
res diárias. O seu organis-
mo agradece e o seu siste-
ma imunológico, também!

Dra. Luana Mol - CRN 
15902 -  Nutricionista da 

Clínica Bem Estar



20 | 

¨sociais com Rômulo Passos e Tiago Souza

Jornal Ponto Final
7 a 13 de maio de 2020

Nossa amiga e parceira, Rita de Cássia, do Varejão
Popular, comemorou seu aniversário na última segunda-feira 
(04). Desejamos toda felicidade do mundo, minha querida! 
Que Deus abençoe!

Filipe, Matheus Rolim e Fred. Que trio, hein?! Sucesso!

Comemoração de um ano de batismo da pequena
Marina, mas em casa! Os papais Magda e Thiago 
radiantes de felicidade...

Olha só que mensagem mais motivacional do Ateliê Labela! Mas que equipe 
show, hein?! Tenho certeza que todos estão com saudades dessa turma top.
Perceberam que só tem mulher linda né?! rsrs... Um grande abraço para vocês. 
Nós amamos essa linda mensagem.


